

NORD-PATIN 13/11/86. page régionale

Un O.V.N.I. a été aperçu en pleine nuit dans le ciel de la région lensoise

Les O.V.N.I. semblent vouloir faire reparler d'eux après ne plus s'être manifestés pendant plusieurs années. Dans la nuit de mardi à mercredi, un engin non identifié a été aperçu par diverses personnes à Hénin-Beaumont, Harnes, Sailauminis, Lens. Une patrouille du commissariat de police de Lens a même pu suivre quelques instants sa trajectoire route de La Bassée: il était éblouissant et volait fort bas et très lentement. Il a été remarqué plus particulièrement vers 2 h 45 du matin par M. Cioloski, veilleur de nuit au centre infantile-juvénile (qui se trouve sur le territoire de Vendin). Cet homme aurait même distingué de petites lumières à l'intérieur de l'engin, à la couleur changeante et de forme ovale. Il devait se diriger vers Loos-en-Gohelle avant de disparaître derrière le toit de la fosse 19...

Voici trois ou quatre ans, un cas semblable avait été observé dans le même secteur, du côté de Loos. L'O.V.N.I. à l'époque (s'il en était un) se serait posé. Des traces de son passage, croyait-on

savoir, avaient été relevées sur le sol. Aujourd'hui, des personnes dignes de foi ont bien vu le phénomène mais pas encore les extra-terrestres !

A ce propos, Y faut savoir qu'existe en France un groupe

d'études des phénomènes aérospatiaux non identifiés (GEPAN).

Ce groupe est chargé des enquêtes de terrain, de l'expertise des rapports d'observation et constitue un fichier des différents cas. Un de plus (et non le dernier sans doute) à mettre en fiche.

*Mise déclaration faite par le journaliste
Gausse
non tenu en compte*

Région

Un OVNI observé par plusieurs témoins à Hénin-Beaumont et près de Lens

UNÉ grosse sphère très lumineuse, de forme légèrement ovale et se déplaçant sans bruit ou restant stationnaire : telle est la description faite par des témoins d'Hénin-Beaumont et de Vendin-le-Vieil, près de Lens, à propos d'un objet volant non identifié observé dans la nuit de mardi à mercredi.

Ce sont d'abord deux policiers du commissariat de police d'Hénin-Beaumont qui ont constaté la présence de cet OVNI dans le ciel.

"Nous étions en patrouille, nous a raconté l'un d'eux, et très intrigués nous avons commencé à suivre l'engin. Il se déplaçait à faible hauteur, était très lumineux. Il avait une forme sphérique et seule la partie inférieure était éclairée. Nous n'avons perçu aucun bruit". Hélas, vers Sallaumines, les policiers perdent l'engin de vue. Le temps d'alerter le commissariat et, déjà, on apprend que l'OVNI s'est manifesté à nouveau, très précisément à Vendin-le-Vieil, à proximité de la route La Bassée-Lens.

Li en effet, à 2 h 45 très précises, le veilleur de nuit du centre de psychiatrie infanto-juvénile, M. Jean Ciołkowski, affecté au poste de ronde. Et voici ce qu'il écrit dans son rapport : "... J'ai aperçu dans le ciel un objet, comme une boule de feu jaune que, dans un premier temps, je n'ai pu regarder très longtemps tellement cela faisait mal aux yeux...

Puis la couleur de l'engin a changé, a viré à l'orange pâle et j'ai pu distinguer des lumières à l'intérieur de l'engin, bien qu'il soit situé assez loin, tout en me semblant très près, un peu comme un soleil couchant, mais en beaucoup plus gros. Puis l'engin, qui avait une forme légèrement ovale, s'est "posé" derrière, me semble-t-il, les terrils de Loos-en-Gohelle".

Témoignages concordants

"J'ai cru être victime d'une hallucination, nous a dit par téléphone M. Ciołkowski. Aussi, j'ai aussitôt téléphoné aux deux infirmières de garde. Et bien, elles ont vu ce que j'ai vu".

Ce phénomène, comme nous l'avons confirmé l'une des infirmières, a duré plus de vingt minutes : "On a ouvert la fenêtre, nous raconte-t-elle et, en direction de Loos-en-Gohelle, nous avons vu cette grosse sphère lumineuse qui était pratiquement stationnaire. Puis, au bout d'un certain temps, elle est "descendue", comme si elle se "dégonflait"... puis plus rien ! Jusqu'à présent je ne croyais pas à toutes ces histoires d'OVNI mais maintenant que j'ai vu..."

Oui, vraiment, de quoi étonner les plus sceptiques ! Fait étrange, qui ajoute au mystère de cette affaire, il y a 13 ans, très précisément, le 31 décembre 1973, à quelques centaines de mètres de là un autre OVNI qui celui-là avait laissé des traces étranges dans le champ où il s'était posé, avait été observé par un habitant d'Hélesmes-lez-La Bassée.

Mais le mystère n'avait pas été éclairci. Pas plus, sans doute que ne le sera celui de ce mercredi 12 novembre.

Gérard GROSSE

Cause naturelle ou O.V.N.I. dans le ciel de la région lensoise ?

Ils abondent les témoignages de personnes qui ont vu un « disque brillant » ou une « boule lumineuse », s'arrêter au-dessus de leur tête, puis repartir à toute vitesse vers le ciel.

Les observations d'O.V.N.I. ou de phénomènes semblables ont constitué des commissions d'enquête qui n'ont d'ailleurs jamais donné de réponses vraiment satisfaisantes.

Certes, nombre de gens croient à l'existence d'engins pilotés, venus d'autres planètes. Ils ne manquent pas de témoins oculaires sur terre ou dans les airs comme les pilotes de ligne. Les radars parfois en « voient » aussi.

Dans la région d'Hénin-Beaumont et Lens (notre édition d'hier), plusieurs personnes (des patrouilles de police à Hénin-Beaumont en particulier), ont vu une chose lumineuse qui se déplaçait dans le ciel, de façon inexplicable.

A Lens,
M. J. Ciolkowski :
« au début,
une lumière intense... »

Le témoin n° 1 est M. Jean Ciolkowski qui est veilleur de nuit au Centre Infanto-Juvenile, route de La Bassée. A son domicile, 29, rue Léo-Lagrange, à Liévin, il évoque ces minutes. M. Ciolkowski s'appretait à effectuer une ronde dans le hall, quand son attention fut attirée par une vive lumière. « Dans les premières secondes, j'ai tout à bord cru d'un dair de lune. Je me suis approché de la baie vitrée : la lumière était éblouissante. A trop la fixer, j'avais les yeux qui piquaient... La forme lumineuse était de couleur jaune. Croyant tout d'abord à une hallucination, j'ai appelé deux infirmières du service D. qui firent les mêmes constatations. Cela a duré plusieurs minutes. Le poste transistor

que j'écoutais, quelques instants auparavant, s'était mis à grésiller. Je suis alors sorti à l'extérieur. Dehors, des chiens aboyaient. Le phénomène qui semblait s'être stabilisé, au-dessus de la route de La Bassée, a alors viré du jaune à l'orange. Son intensité lumineuse à ce moment a sensiblement diminué comme un feu qui s'éteint lentement. On distinguait un peu mieux le contour oval, surmonté d'une sorte de dôme, ressemblant à une soucoupe volante. La chose s'est ensuite fondue dans la nuit, en direction de Loos-en-Gohelle, et a disparu après avoir survolé le toit de la fosse 19.

J'ai appelé le commissariat de police de Harnes qui a envoyé une patrouille. Aujourd'hui, je rédige un rapport à la demande de ma direction... »

Le service de la météorologie nationale à Lensquin, lui, n'a observé aucun phénomène ces derniers temps. « Notre domaine d'exploration varie entre le sol et une altitude 10.000 mètres, sauf pour les ballons-sondes qui s'élèvent à 30.000 m. Pour cette nuit du 4 au 5 novembre, nous n'avons rien décelé d'étrange, encore moins de chutes de météorites, ou même de passage de comètes » affirme un météorologue. Il évoque par contre la possibilité de phénomènes optiques d'irisation que peut provoquer le soleil ou la lune. Des sortes de lentilles se forment parfois au sommet d'alto-cumulus éclairés par l'astre lunaire. Ceci a pour effet notamment de décomposer la lumière en plusieurs teintes

fondamentales qui changent rapidement dans le ciel...

Du côté de la base aérienne 922 à Doullens, centre de contrôle et de détection du trafic aérien (chargé plus particulièrement de la surveillance de jour) dans tout le secteur nord de la France, rien n'a été signalé d'anormal dans les heures qui ont suivi ou précédé l'observation insolite.

Pour une information plus complète encore, nous nous sommes mis en rapport avec le Centre opérationnel de défense aérienne à Taverny dans la région parisienne. Les militaires n'ont constaté aucune anomalie sur leurs radars chargés de la surveillance nord.

Enfin, chez les gendarmes, on appelle si nécessaire le Groupe d'Etudes des Phénomènes Aérospatiaux non Identifiés (G.E.P.A.N.), constitué de chercheurs ayant exprimé le souhait de participer à cette étude. Créé en 1977, le G.E.P.A.N. a son siège à Toulouse au centre spatial et une antenne à Paris, au C.N.E.S. Lorsque l'affaire est prise au sérieux, ces chercheurs sont envoyés sur place : ils analysent les récits d'observation, procèdent éventuellement à des « carottages » (prélèvement de terre), à des prises de sang d'animaux qui auraient pu approcher l'O.V.N.I. supposé, etc.

« Il faut être ouvert d'esprit dans ce domaine des « boules lumineuses jaunes ou oranges, en forme de disque ou de soucoupe ». Il ne faut cependant pas conclure hâtivement. Chose inexplicable ne rime pas forcément avec « petits hommes verts ».



Chez lui, M. Ciolkowski décrit ce qu'il a vu au cours de cette nuit-là. (Ph. N.-M.)

Bonne version
Lieu version

La récente observation d'un O.V.N.I dans le ciel lensois : « L'un des cas les plus sérieux depuis ces dernières années selon le GEPAN

Comme nous l'avions relaté en page régionale dans notre édition du 13 novembre et le lendemain en locale Lens, un O.V.N.I avait été observé dans la nuit du 11 au 12 par une patrouille du commissariat de Lens, par diverses personnes à Henin-Beaumont, Harnes, Sallaumines et Lens ainsi que par un veilleur de nuit, deux infirmières et une surveillante du centre infanto-juvénile à Vendin.

Ces faits ont motivé l'intervention d'un des chercheurs du GEPAN : Groupe d'Études des Phénomènes Aérospatiaux non Identifiés, un des services du C.N.E.S., Centre National

d'Études Spaciales dépendant du Ministère de l'Industrie.

M. Jean-Jacques Velasko, 40 ans, un des responsables du G.E.P.A.N s'est déplacé tout spécialement de Toulouse pour étudier le phénomène que la presse avait rapporté à l'époque.

Pour M. Velasko, on se trouve face à un phénomène relaté par plusieurs témoins indépendants dont la crédibilité ne fait aucun doute.

Autre caractéristique du phénomène : son ampleur et sa durée rarement observées.

Un des témoignages qui n'avait pu être dévoilé à l'époque et que M. Velasko nous a révélé

c'est celui des deux policiers en patrouille qui avait observé l'O.V.N.I. Dans le rapport adressé à leurs supérieurs hiérarchiques, ils décrivent un objet gmnd comme trois maisons qui éclairaient les toitures alors qu'il est ramené à la taille d'un soleil par le veilleur de nuit.

L'observation des policiers se situe aux environs de 22 h 45, celle du veilleur de nuit 10 minutes plus tard et la disparition du phénomène a été constatée à 23 h 07.

Autre révélation, le colonel de la base de Taverny que nous avons contacté à l'époque ne nous a pas dit toute la vérité. Ses radars chargés de la surveillance aérienne de la zone Nord de la France ont bien constaté des anomalies à cette heure de la nuit mais lesquelles : top secret.

Pour M. Velasko, le phénomène a été exceptionnellement long puisqu'il a duré 22 minutes.

Autre caractéristique intéressante, les effets physiques engendrés par le phénomène avec les perturbations sur le transistor du veilleur de nuit durant la période d'observation et l'aboiement des chiens dans l'environnement de l'hôpital.

En conclusion pour le chercheur du GEPAN, il s'agit d'un des cas les plus sérieux que l'on ait observé depuis ces dernières années et lorsque l'on sait que M. Velasko ne se déplace de Toulouse pour ce genre d'histoire que deux ou trois fois par an, on peut le croire sur parole.

Est-ce à dire pourtant qu'il croit aux petits hommes verts et aux soucoupes volantes. Ce serait bien évidemment aller beaucoup trop loin. Pour lui il est certain qu'un phénomène a eu lieu et que l'on ne se trouve pas en face d'affirmations hallucinatoires.

Comme il nous l'a déclaré, il lui faudra plusieurs mois d'études avant d'en déterminer la nature si toutefois il y arrive car dans ce domaine la science a encore de belles années devant elle. Mais en tout cas, nous a-t-il affirmé, rien ne permet d'affirmer qu'une intelligence extra-terrestre se trouve derrière ce genre de manifestations.

« Il me restera à me renseigner auprès des Télécoms, de l'E.D.F. et de la météo ».

Georges CUVELIER



M. Jean-Jacques Velasko au cours de notre entretien.

86307019